

高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより7月号

令和6年7月10日（水）

メールアドレス:jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



震災から半年を経て

校長 小原 正義

震災から半年が過ぎ、復旧・復興は進んだでしょうか。インフラなどは整備され避難所も次々と閉鎖され、仮設住宅も整ってきました。確実に前へと進んではいますが、町の様子は、なかなか元には戻りません。震災を伝える報道もめっきり少なくなってきたように思います。今心配されていることとして、「無関心」が挙げられています。未だに不自由な生活を余儀なくされている人がたくさんおいでる状況を、新聞テレビなどを通じて報道される機会はどんどん減ってきています。能登の現状に日本国民が無関心になったとき能登は復興できるでしょうか。やっぱり国や県の支援が絶対必要です。困っている声を上げ続けることが重要になってきます。

教育現場でも、いじめや不登校といった問題がどんどん増えてきている状況があります。これらの問題も無関心が一因となっているのではないかと思います。友達が困っていたり、様子がおかしかったり、欠席が続いたりしても全く気にしない「無関心」これだとなかなか問題は改善しません。最近そういうことを考えていました。

先日ファミリー学級がありました。今年は小木中の歴史を先輩たちから話を聞くことを通して学ぼうと企画しました。北野様（元小木中校長）山下様（小木漁協運営委員長）に講師をお願いし、意見交流も含めて1時間半ほど話を聞かせていただきました。北野さんからは、漁業が景気のいい時で漁師になる人が多かったので学校は勉強をする雰囲気になかった。山下さんからは、夏休みに船に乗ってアルバイトをして5万円もらってステレオを買ったという話を聞かせてもらいました。

その中で印象に残った言葉をいただきました。北野さんからは勉強をしようとしている人の邪魔をする人はいなかった。そして自分の好きな言葉として「all for one, one for all」。山下さんからは、漁師になったときの心構えとして「困ったときはお互い様」という言葉をいただきました。どちらも素敵な言葉であるし、深い意味があるなと感じました。自分さえよければいい、無関心とは全く逆の言葉であると思います。この2つの言葉を聞いて私は小木の地域にはこの精神が脈々と受け継がれてきているんだなと感じました。貴重なお話を聞かせていただき本当にありがとうございました。

生徒の皆さんは、1学期も間もなく終わりです。しっかり自分の振り返りをして2学期に向けて目標を作ってください。そして、「一人一役全員主役！」を成し遂げるよう頑張ってください。

国連事務総長特別代表の訪問

6月20日(木)国連事務総長特別代表として国連防災機関長のカマル・キショー氏が能登半島地震の被災地訪問の折に、小木中学校に立ち寄られ、交流会が開かれました。交流会では、まず生徒会長から小木中の行ってきた「防災教育」と「震災時の状況」などを英語を交えながらプレゼンテーションしました。その後、キショー氏と意見交換の時間がもたれ、生徒たちからの質問1つ1つに対して、丁寧な分かりやすいコメントを頂きました。

その中で、小木中のこれまでの「防災」の取組を全世界の学生や若者たちに伝えていきたいと高く評価して頂きました。また、国連の防災機関として、全世界の防災への取組が充実していくために活動している皆さんのお仕事の内容や「全世界の人のために」という考え方などを聞き、生徒たちも感銘を受けていたようです。



北信越大会出場！！

6月29日(土)・30日(日)に、石川県中学校陸上競技大会が金沢市の西部緑地公園陸上競技場で開かれました。

出場した8人の選手の多くは、自己ベストの記録を出すことができました。

その中でも、男子共通砲丸投に出場した和田 さん(3年)が、ベスト記録には届かなかったのですが、3位に入賞して、8月6日(火)に新潟県新潟市で行われる北信越大会への出場権を獲得しました。

北信越大会では、ぜひ、自己ベストを更新して、全国大会への参加標準記録突破を目指してほしいと思います。がんばれ！！



ペタンクで交流！！

6月26日(水)、1年生が総合的な学習の時間に地域の老人会の皆さんと交流を行いました。防災教育の一環として、もし何かあったとき地域の皆さんにも声かけをして避難できるようにということを目的に行っています。例年は、グランドゴルフで交流していましたが、震災の関係もあり、小木中体育館でペタンクを行いました。老人会の皆さんと競り合いながら楽しんでいました。後半には、生徒が考えたクイズなどの発表も行いました。



PTAファミリー学級

7月8日(月)、PTAファミリー学級が開催されました。平日にもかかわらず、たくさんの保護者・地域の方にご参加頂きました。ありがとうございました。

小木中学校最後の年ということで、親子で小木や小木中学校の歴史について学ぼうと、本校卒業生のお二人からご講演を頂きました。北野 修様からは「私の中学校時代から」、山下 久弥様からは「漁業の町に生まれて」と題して、貴重なお話を伺いました。

小木中学校が1学年80~100人いた時代の話や漁業で景気が良かった時代の話などを伺いました。生徒たちにとっては今の学校生活からは想像もつかない内容でしたが、初めて知ったこと等もたくさんあり、興味を持って聞くことができました。

小木中学校が統合された後も、家庭や地域で、小木の歴史や文化についてどんどん話をして、伝統や文化を引き継いでいってほしいと思いました。



不審者対応避難訓練と非行被害防止講座

7月5日(金) 珠洲署から生活安全課のお二人に来校頂き、不審者対応の避難訓練と非行被害防止講座を開きました。まず、職員の不審者対応訓練を実施しました。不審者役の警察官を自由に動き回らせないよう職員で対応しました。その後、体育館で現在の非行の状況や被害に遭わないようにするためのヒントになるお話を聞きました。



小木小学校・小木中学校合同避難訓練実施のお知らせ

夏休み中の8月7日(水)の朝、小木小・小木中合同の「津波避難訓練」を実施いたします。午前8時頃に、訓練開始の案内を、校下の告知放送を使って行う予定です。

地区の皆様には、ご迷惑をおかけいたしますが、ご協力をお願いいたします。また、保護者・地域の皆様も一緒にご参加いただけたら幸いです。よろしくお願いいたします。

7・8月の行事予定

日		7月	日	曜	8月
11	木	防災集会(6限目)	1	木	わくワーク体験
12	金	ALTマルさんの最後の授業	2	金	わくワーク体験
13	土	通信陸上競技大会	6	火	北信越中学校陸上競技大会(新潟市)
14	日	通信陸上競技大会	7	水	全校登校日 小中合同津波避難訓練 金沢高校体験入学
15	月	(海の日) 小木地区防災の日	11	日	山の日
16	火	愛の一声運動 安全点検日	12	月	振替休日
17	水	生徒会委員会 オンライン英会話(3年生・3限) シュノーケリング体験(1年生 5, 6限)	13	火	学校閉庁日
18	木	オンライン英会話(2年生・4限)	14	水	学校閉庁日
19	金	大掃除・終業式 球技大会(3, 4限)	15	木	学校閉庁日 小木地区防災の日
22	月	通知表渡し	16	金	学校閉庁日
24	水	北信越中学校陸上競技大会 石川県選手団団結式 北信越大会出場選手激励会(16:30役場2F大集会場)	19	月	安全点検日 小林市友好使節団
25	木	飯田高校体験入学(午後)	20	火	小林市友好使節団(午後:小木中)
26	金	能登高校体験入学(午前) 金沢西高校体験入学	21	水	職員会議 小林市友好使節団
30	火	サイエンスチャレンジ(13:00ラピア鹿島)	23	金	読書の日
31	水	わくワーク体験(～8/2) 野々市明倫高校体験入学	27	火	能登町子ども議会(8:30役場4階議場)

8月13日(火)～16日(金)の期間は、「学校閉庁日」となり、職員は出勤しません。その間、部活動もお休みとなります。緊急に連絡が必要な場合は、学校(74-0064)までお電話をお願いいたします。教頭の携帯電話に転送されます。

平日(8:30～17:30)は、能登町教育委員会事務局(62-8537)へのお電話でも構いません。

体育祭と親子奉仕作業について

先日のPTA役員会で、9月に予定されている「親子奉仕作業」と「体育祭」について、日程が決まりましたので、お知らせいたします。詳しい日程等は、後日改めてお知らせいたします。

○親子奉仕作業 9月14日(土)午前6時30分～(1時間程度) ※雨天中止

○体育祭 **9月27日(金)** ※雨天時は、体育館で行います。

※暑さを避けて、9月下旬に行います。部活動の大会等の関係で、平日開催になります。